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Às quatorze horas e trinta minutos do dia três de maio de dois mil e vinte um, iniciou-se, virtualmente, 1 

através de plataforma de videoconferência pela internet, a reunião ordinária do Conselho do 2 

Departamento de Química do campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe, 3 

no município de Itabaiana – Sergipe, com a presença dos Conselheiros Edinéia Tavares Lopes, Heloísa 4 

de Mello, Ivy Calandreli Nobre, Jane de Jesus da Silveira Moreira, João Paulo Mendonça Lima, Marcelo 5 

Leite dos Santos, Moacir dos Santos Andrade, Nirly Araújo dos Reis, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski 6 

e Valéria Priscila de Barros, sob a presidência do Chefe do departamento, o professor Luciano 7 

Evangelista Fraga. Presentes, também, a Conselheira Raquel Estevez Rocha, representante do corpo 8 

técnico, e os Conselheiros Rodrigo Alves dos Santos e Maria Indaiá Santos Bispo, como representantes 9 

discentes, além das suplentes, Marcela Santos de Freitas e Maria Itamara dos Santos, como 10 

convidadas. Ausente, justificadamente, o Conselheiro Victor Hugo Vitorino Sarmento. O Senhor 11 

Presidente saudou os membros do conselho e deu início à reunião. Com isso, foram discutidos os 12 

seguintes pontos: 1) Informes; 2) Apreciação da Ata da Terceira Reunião Ordinária (2021) deste 13 

Conselho; 3) Apreciação da autorização Ad Referendum relativo à retificação da Banca Examinadora 14 

do Concurso para Professor Substituto de Físico-Química, edital nº 003 (MEMORANDO ELETRÔNICO 15 

Nº 40/2021 – DQCI); 4) Retificação do calendário de reuniões do DQCI para 2020.2 (incluir julho: 16 

05/07); 5) Discussão e apreciação sobre a coordenação do VII SEPEDOQUI (2021.1); 6) O que ocorrer. 17 

Primeiro item de pauta: Informes. O Senhor Presidente informou que ele, professor Luciano, e o 18 

professor Moacir foram reconduzidos, como titular e suplente, respectivamente, na eleição para o 19 

CPPD, gestão 2021-2024. Também informou a necessidade do preenchimento do PAD, para os que 20 

ainda não o fizeram, alertando para o prazo de preenchimento e submissão que se encerra no dia 21 21 

do mês corrente. Após a submissão, a chefia coletará os PADs e distribuirá para análise e posterior 22 

apreciação pelo conselho departamental em reunião ordinária. Momento oportuno em que as 23 

conselheiras Heloísa, Ivy, Renata e o conselheiro Moacir se voluntariaram para avaliação desses 24 

documentos supracitados. Relatou também que, como discutido em reuniões de conselhos superiores, 25 

a elaboração do Plano de Desenvolvimento Institucional 2021-2025 vem sendo estudada pela direção 26 

do Campus, pois serão realizados a nível de Centro e que, conforme houver atualizações ou 27 

deliberações, serão informadas neste conselho as ações a serem tomadas. Ato contínuo, o Presidente 28 

atualizou os presentes sobre a utilização da plataforma SIPAC para encaminhamento dos memorandos 29 

que chegam ao departamento diretamente para a caixa de entrada dos funcionários interessados, 30 

funcionalidade esta que passará a ser usada corriqueiramente pela secretaria deste departamento, 31 

sendo os envolvidos automaticamente informados sempre que houver esse tipo de encaminhamento, 32 

pedindo-se a atenção de todos para esse tipo de comunicação ao utilizar o sistema integrado da 33 

universidade. A secretaria do departamento se disponibilizou para quaisquer dúvidas que possam 34 

surgir nesse procedimento. Informou também sobre a necessidade de levantamento de bens 35 

inservíveis, requerimento este feito por memorando encaminhado a todos, enviado pela Direção do 36 

Campus, tendo em vista a conveniência desse recolhimento para as unidades. A Conselheira Ivy 37 

informou a respeito do ENESQUIM, sugerindo a realização do evento para o final de novembro ou início 38 



de dezembro, com a temática em torno do papel da Química durante a pandemia, abrindo para que 39 

os colegas façam sugestões de datas e de participantes que por ventura tenham trabalhos a divulgar 40 

referentes ao assunto. Esclareceu que já está iniciando os trabalhos e os primeiros contatos com os 41 

discentes para formação da equipe. A Conselheira Renata avisou que estará afastada na próxima 42 

semana em virtude de tarefas, em outra instituição fora do estado, relacionadas a projeto com a 43 

Química do Campus São Cristóvão, esclarecendo tecnicamente aos presentes a justificativa para tanto 44 

e também que não haverá prejuízo para o ensino de suas disciplinas, nesse período. A Conselheira Nirly 45 

informou que o prazo para inscrição do Edital do PROLICE que encerra nesta data e solicitou aos colegas 46 

ajuda na divulgação dessa urgência do fim do prazo, entre os discentes. O Conselheiro João Paulo 47 

atualizou os presentes sobre o andamento nas colaborações com o PIBID e apresentou variados 48 

detalhes sobre os trabalhos realizados e retornos das ações até o momento, prometendo enviar aos 49 

interessados alguns relatórios e informando sobre definições que já serão feitas nos próximos dias. 50 

Informou também de comunicado da CAPES limitando o prazo para substituição de bolsistas até o dia 51 

dez de maio, devido aos cortes de recursos da educação; consequentemente, haverá a perda sumária 52 

da bolsa se bolsistas desistirem após esse prazo. Atualizou também sobre o projeto Ciência na Escola 53 

que ainda não pode ser iniciado, apesar de o professor João Paulo já ter sido informado pela FAPITEC 54 

do recebimento dos recursos, já que ainda não houve a liberação no cadastro de bolsistas. A 55 

Conselheira Edinéia acrescentou mais informações sobre as inscrições no PROLICE e esclareceu as 56 

dificuldades que alguns discentes têm apresentado para ela no processo de inscrição ou confusão com 57 

informações e falou que está tomando providências para que essas inscrições se realizem no prazo. 58 

Sugeriu que na próxima reunião do projeto, as Conselheiras envolvidas no projeto levassem essas 59 

questões para que se tentasse prorrogar o edital para garantir essas inscrições. Comunicou também 60 

sobre sua participação na realização de um curso solicitado pelo Ministério Público Federal para 61 

formação de bancas de heteroidentificação e que quando houver definições sobre a realização, 62 

informará as providências necessárias a serem tomadas pelo departamento. Finalizando, alertou sobre 63 

dificuldades que os ingressantes estão tendo no curso, ciente de que já serão discutidas na pauta da 64 

reunião do colegiado. Segundo item de pauta: Apreciação da ata da Terceira Reunião Ordinária de 65 

dois mil e vinte um deste Conselho. O Senhor Presidente esclareceu que foi dada a oportunidade para 66 

que os Conselheiros se manifestassem sobre alterações à ata, as quais foram registradas e 67 

documentadas. Dessa forma, a chefia abriu espaço para discussão e submeteu a mesma à votação. 68 

Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou a ata. Terceiro item de pauta: Apreciação da 69 

autorização Ad Referendum relativa à retificação da Banca Examinadora do Concurso para Professor 70 

Substituto de Físico-Química, edital nº 003 (MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 40/2021 – DQCI). O 71 

Senhor Presidente comunicou a necessidade de alteração na composição da Banca Examinadora, 72 

sendo esta explicada pela existência de impedimento da professora Renata Cristina Kiatikoski Kaminski. 73 

Sendo assim, a professora Valéria Priscila de Barros, que antes era membro suplente, passa a ser 74 

membro titular no lugar da professora Renata, incluindo então o professor Luciano Evangelista Fraga 75 

como membro suplente da banca examinadora. A Conselheira Renata apresentou justificativa de seu 76 

impedimento aos presentes. O Conselheiro Marcelo deu esclarecimentos e atualizações sobre o 77 

andamento do processo seletivo, informando alguns procedimentos a serem adotados. Ademais, o 78 

Senhor Presidente informou, para a apreciação da autorização, a nova composição da Banca 79 

Examinadora. Decisão: O Conselho, à unanimidade, autorizou a retificação da Banca Examinadora, que 80 

será composta pelas professoras Jane de Jesus da Silveira Moreira e Valéria Priscila de Barros, além do 81 

professor Luciano Evangelista Fraga como suplente e com o professor Marcelo Leite dos Santos como 82 

presidente. Quarto item de pauta: Retificação do calendário de reuniões do DQCI para 2020.2 (incluir 83 

julho: 05/07). Considerando que houve alterações no calendário acadêmico, pela instituição, passando 84 

o encerramento do período letivo de junho para julho, foi percebida pela Presidência dos Conselhos a 85 

necessidade de inclusão de nova data para reunião dos conselhos no último mês do semestre letivo, 86 

mais precisamente no dia cinco de julho. Dessa forma, o Senhor Presidente abriu espaço para discussão 87 



e submeteu o calendário retificado à votação. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou o 88 

calendário. Quinto item de pauta: Discussão e apreciação sobre a coordenação do VII SEPEDOQUI 89 

(2021.1). Considerando a anualidade deste evento e considerando que a última edição foi no período 90 

de 2020.1, o Senhor Presidente solicitou a manifestação de interessados em coordenar a sétima edição 91 

do SEPEDOQUI, quando a Conselheira Heloísa se disponibilizou a colaborar. O Conselheiro João Paulo 92 

sugeriu ao Conselho e às coordenações dos eventos SEPEDOQUI e ENESQUIM a tentativa de 93 

integralização dos eventos com a justificativa de evitar uma sobrecarga de solenidades dentro de um 94 

período. O Conselheiro Marcelo reconheceu a positividade na sugestão do professor João Paulo, porém 95 

alertou sobre a natureza distinta desses eventos, assunto este que já foi discutido em reuniões no 96 

passado, para que na tentativa de otimizar, que ele considera muito louvável, não acabar 97 

comprometendo o objetivo buscado para cada um deles. Lembrou aos colegas de outras discussões já 98 

ocorridas envolvendo tópicos similares, quando se discutiu a necessidade de existência desses eventos, 99 

e pediu que houvesse uma reflexão geral sobre a essencialidade dos eventos, apresentando sugestões 100 

para solução de possíveis problemas relacionados. A Conselheira Heloísa concordou com as 101 

preocupações de ambos os colegas, mas aproveitou para considerar que, por sua natureza, o 102 

SEPEDOQUI costuma ocorrer nas últimas semanas de aulas, e alertou que mesclar os eventos pode 103 

causar um engessamento na escolha de datas para o ENESQUIM, além de demonstrar preocupação 104 

com a perda da essência dos eventos levantada pelo professor Marcelo. A Conselheira Ivy discursou 105 

que acredita ser possível colocar ambos na última semana de aula, podendo-se fazer um após o outro, 106 

porém alertou para o risco de o próximo período letivo não terminar ainda este ano, o que acabaria 107 

deixando o ENESQUIM sem uma edição em 2021. Informou também não haver condições para 108 

realização do ENESQUIM antes do mês de novembro, sob sua coordenação. O Conselheiro Luciano 109 

divergiu por acreditar que são poucas as chances de o próximo período não terminar em 2021 e 110 

também que considera contra produtivo colocar os eventos em datas muito próximas ou seguidas. 111 

Considerando todo o exposto, o Senhor Presidente orientou as coordenadoras que retornem a pauta 112 

ao conselho após discutirem a decisão sobre o formato da realização desses eventos. Em seguida, abriu 113 

espaço para discussão sobre a escolha da professora Heloísa de Mello como coordenadora da sétima 114 

edição do SEPEDOQUI, porém não houve. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou a escolha. 115 

Sexto item de pauta: O que ocorrer. Não houve ocorrências. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 116 

do Conselho, professor Luciano Evangelista Fraga, agradeceu aos demais o comparecimento, 117 

declarando encerrada a reunião, e para constar, eu, David Issao Fonseca Almeida, lavrei a presente ata, 118 

que, depois de lida e aprovada, será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, três 119 

de maio de dois mil e vinte um. 120 
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